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大上海保卫战

行核酸，风险极高，首先外地医疗队明确规定是不进楼的。因

此我们楼已经很长一段时间没有进行核酸检测了，只能分发抗

原依靠居民的自觉性度过。

好消息是两部电梯已修好，相信这背后一定是居委的辛勤

付出，顶住压力打通了居民的“生命通道”，这对只有几个人

组成的居委来说更是不易。

成为志愿者

居家隔离之后，虽说是居家办公但自由支配的时间更多了，

一方面作为一名党员响应党组织号召“尽锐出战”，一方面是

无聊在家找点事做，去居委完成了双报到成为了一名志愿者。

本以为很快会结束的志愿者，一做就是一个月。

做了志愿者才知道居委的辛苦。他们可能没接到电话，可
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楼栋接连爆阳之后，
我不顾劝阻参加志愿工作
　　深入居委的工作久了，遇到让人难过的事也变多了。疫情是一面镜子，

照出了人性的两面，这里分享一个关于“善”的故事。

这周我们楼栋几乎天天爆“阳”，居委每天都在发布涉阳

公告，楼栋群里人心惶惶，一时间质疑、猜忌、焦虑、

怜悯等各种声音纷纷扰扰……群里剑拔弩张，每个人都委屈、

恐慌却投诉无门，谁都不知道我们在何时何地做错了什么，而

下一个又是谁，但那个病毒确实就在楼里或此时此刻已经在你

的身体里了。

群里气氛紧张

 我是一名美术编辑，家住浦东新区。我们小区自从 3 月 24

日开始封控。说来奇怪，在上海疫情最艰难的时候我们楼栋从

没有一例阳性，但就在全市情况稍有好转的时候，我们沦陷了。

祸不单行，就在这个节骨眼，两部电梯都坏了。我们小区

有两栋 24 层楼的高楼，我住其中一栋，两栋楼结构一样，一梯

八户，有两个电梯，每栋 192 户将近 400 人。年初因为四部电

梯使用年久老旧已经进行了换新，但封控没几天，一部电梯罢

工了。没想到前天，坚持了大半个月的另外一部也坏了。

据维修师傅说，因疫情期间大量喷消毒水，容易导致电梯

电路板受潮引发故障。居委电话报修，维修师傅连夜从浦江镇

赶来，看过后说两部电梯的电路板都烧掉了，配件在浦西，因

为疫情关系，要去浦西比登天还难。

要说这电梯在疫情当下是非常关键的，直接影响到我们楼

做核酸的方式。一直以来我们楼只有一部电梯，要把所有居民

叫下楼，在室外进行核酸困难极大。如果安排不好，所有人挤

在一部电梯的场面，可以想象就是一场灾难。但要在楼道里进

有两个居民被困门外，好心邻居帮忙卸窗使其回家，小刘拿起画笔记录下了这一

幕。


